
Множественное число имен существительных 

Plural Nouns 

Множественное число имен существительных в английском языке 

образуется путем добавления окончания -s к существительному в 

единственном числе: 

a law – laws (закон – законы) 

a bill – bills (законопроект – законопроекты) 

a problem – problems (проблема – проблемы). 

1. Если слово заканчивается на -s, -ss, -sh, -ch или -x, то для 

образования множественного числа необходимо добавить окончание -

es: 

a tax – taxes (налог – налоги) 

a class – classes (класс-классы) 

a loss – losses (потеря-потери) 

a box – boxes (коробка – коробки). 

2. Если слово заканчивается на  -о, то окончание во множественном 

числе будет -es:  

a tomato – tomatoes (помидор – помидоры) 

a hero – heroes (герой – герои). 

Исключения: 

a kilo – kilos (килограмм – килограммы), a photo – photos (фотография 

– фотографии), video – videos (видеозапись – видеозаписи), radio – radios 

(радио – несколько радио), rhino – rhinos (носорог – носороги), piano – 

pianos (фортепиано – несколько фортепиано), hippo – hippos (бегемот – 

бегемоты). 

3. Если слово заканчивается на -y, перед которой стоит согласная 

буква, то окончание во множественном числе будет -ies: 

a family – families (семья – семьи) 

a lady – ladies (леди – несколько леди) 

a spy – spies (шпион – шпионы). 

Но если перед -y стоит гласная буква, то структура слова не меняется: 

необходимо добавить окончание -s: 

a day – days (день – дни) 

a monkey – monkeys (обезьяна – обезьяны). 

4. Есть ряд существительных, которые во множественном числе 

меняют окончание -f / -fe на -ves: 



a shelf – shelves (полка – полки) 

a half – halves (половина – половины) 

a knife – knives (нож – ножи) 

a thief – thieves (вор – воры) 

a life – lives (жизнь – жизни) 

a loaf – loaves (батон – батоны) 

a wife – wives (жена – жены) 

a wolf – wolves (волк – волки). 

Исключения:  

roof – roofs (крыша – крыши), giraffe – giraffes (жираф – жирафы), cliff 

– cliffs (утес – утесы). 

5. Есть ряд существительных, форму множественного числа которых 

нужно запомнить: 

a man – men (мужчина – мужчины) 

a woman – women (женщина – женщины) 

a child – children (ребенок – дети) 

a foot – feet (стопа – стопы)  

a tooth – teeth (зуб – зубы) 

a goose – geese (гусь – гуси) 

a mouse – mice (мышь – мыши) 

a louse – lice (вошь – вши) 

an ox – oxen (бык – быки). 

6.  У некоторых существительных формы единственного и 

множественного числа совпадают: 

a sheep – sheep (овца – овцы) 

a fish – fish (рыба – рыбы) 

a deer – deer (олень – олени) 

a swine – swine (свинья – свиньи) 

an aircraft – aircraft (воздушное судно – воздушные суда) 

a means – means (средство – средства) 

a crossroads – crossroads (перекресток – перекрестки) 

a series – series (серия – серии). 

Особые случаи образования множественного числа 

Неисчисляемые существительные в английском языке 



Чтобы использовать неисчисляемые существительные во 

множественном числе, перед этими существительными можно 

использовать слова, указывающие на количество. 

 Емкость, контейнер: 

two cartons of juice – две упаковки сока 

three bottles of wine – три бутылки вина 

four cups of tea – четыре чашки чая 

five glasses of water – пять стаканов воды 

six jars of jam – шесть банок джема 

seven boxes of cereal – семь коробок хлопьев 

eight cans of Coke – восемь жестяных банок Кока-Колы 

nine tins of tuna – девять консервных банок тунца 

ten tubes of toothpaste – десять тюбиков зубной пасты. 

 Единица измерения: 

two kilos of sugar – два килограмма сахара 

three liters of petrol – три литра бензина 

four pounds of butter – четыре фунта масла 

five meters of cable – пять метров кабеля. 

 Единица (продукции, товара): 

three loaves of bread – три буханки хлеба 

four bars of chocolate – четыре плитки шоколада 

five slices of cheese – пять кусочков сыра. 

Если нельзя подобрать единицу измерения для неисчисляемого 

существительного, рекомендуется использовать конструкцию piece of. 

He gave me three pieces of advice. – Он дал мне три совета. 

Существительные, которые употребляются только во 

множественном числе:  

police – полиция 

cattle – крупный рогатый скот 

clothes – одежда 

stairs – лестница. 

The police are looking for the robbers. – Полиция 

разыскивает грабителей. 

Собирательные существительные 

Собирательные существительные обозначают группу людей или 

предметов, которые рассматриваются как единое целое. С такими 



существительными глагол может использоваться как в единственном, 

так и во множественном числе: 

staff – персонал 

a team – команда  

a crew – экипажa  

family – семья  

a company – компания. 

Часто выбор числа существительного зависит от контекста, т.е. на 

основании того, о ком / о чем идет речь: о группе как о чем-то 

целостном (единственное число) или о каждом участнике группы 

отдельно (множественное число): 

The team is great. – Команда – великолепная. 

The team are great. – Все в команде великолепны. 

My family is very important to me. – Моя семья очень важна для 

меня. 

My family are going away next weekend. – Все члены моей 

семьи уезжают на следующих выходных. 
 


